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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de outubro de *|DATE:Y|*
edição 214

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Linha em Roraima | Itaipu | Belo Monte | ANEEL | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 GOVERNO QUER LINHA DE TRANSMISSÃO DE RORAIMA NO PERCURSO DA BR 174 PARA VIABILIZAR LICENCIAMENTO 

Leila Coimbra e Dimmi Amora, da Agência iNFRA

O governo estuda uma forma de viabilizar a construção da linha de transmissão, que ligará Roraima ao sistema elétrico nacional, utilizando a faixa de domínio da BR 174, rodovia federal que liga Manaus a Boa Vista.
 
Ontem, o senador Eduardo Braga (MDB-AM) disse que o governo federal está na iminência de editar uma MP (medida provisória) que propõe uma política estruturante para licenciamentos ambientais para obras de infraestrutura no Brasil. “Essa informação me foi dada ontem pelo ministro dos Transportes e confirmada pelo ministro da Casa Civil, Eliseu Padilha”, disse Braga
 
Uma das medidas previstas nesta medida provisória seria a liberação de licenciamento ambiental em faixas de domínio onde já houve obras. Nesta lógica, as rodovias federais serviriam de corredores para linhas de transmissão, por exemplo.
 
Reunião com Temer
O assunto será tema de uma reunião hoje (19) no Palácio do Planalto entre o presidente Michel Temer e os ministros de Minas e Energia, Moreira Franco; dos Transportes, Valter Casemiro e da Secretaria de Governo, Carlos Marun, dentre outros. O presidente da Eletrobras, Wilson Ferreira, também participa do encontro, marcado para às 11:30.
 
Reserva indígena
No caso da linha de transmissão de Roraima, ela poderia ser feita na área indígena se passasse dentro da faixa de domínio da rodovia BR-174, que passa nas terras dos Waimiri-Atroari. A concessão do linhão de Manaus a Boa Vista foi licitada há sete anos, mas as obras nunca foram iniciadas por falta de licenciamento ambiental. O consórcio vencedor é formado por Alupar (51%) e Eletrobras (49%).
Por estar isolado, o estado de Roraima vem sofrendo vários apagões no último ano. Atualmente a principal garantia de abastecimento vem da importação de energia da Venezuela, que passa por uma crise política e econômica. O fornecimento local também é feito por geração térmica a óleo, mas esse tipo de energia é muito cara, além de ser poluente e exigir uma grande logística de fornecimento do combustível.
 
Divergência sobre envio de MP
A decisão de enviar uma MP ao Congresso no fim do atual mandato, no entanto, não é consenso dentro do núcleo duro do governo. Há quem acredite que não há clima político para nenhuma votação, mesmo uma matéria que em teoria viabilizaria novos investimentos. A rejeição ao projeto das distribuidoras da Eletrobras pelo Senado na terça-feira teria acirrado ainda mais o clima já ruim entre Legislativo e Executivo.
 
De acordo com um agente público que participou das tratativas sobre o tema com o senador Braga, foi informado a ele que não há definição do governo sobre mandar ou não uma Medida Provisória sobre o tema. 
 
Assunto já está no Congresso
A liberação de licenciamento ambiental em faixas de domínio onde já houve obras é tema polêmico dentro do governo devido à oposição dos órgãos de meio ambiente. Houve uma primeira tentativa de passar com a medida na votação do projeto de lei na Câmara de alteração do licenciamento ambiental, cujo último relator foi o deputado Mauro Pereira (MDB-RS).
 
Não houve acordo sobre esse ponto numa comissão especial formada sobre o tema e ele seria votado como destaque ao texto em plenário. Mas a votação nem chegou a ocorrer. Por isso, o governo começou a trabalhar numa medida provisória sobre o tema, mas a oposição no meio ambiente continua.
 
Os órgãos ambientais temem que mesmo obras em lugares onde já existe a rodovia possam ser potencialmente impactantes para o ambiente e, por isso, não querem perder a prerrogativa de que os estudos sejam realizados e aprovados.
voltar para o topo

ALTA DO DÓLAR LEVA A ANEEL A SUSPENDER OS REPASSES DOS ROYALTIES DE ITAIPU

 da Agência iNFRA

A alta do dólar fez com que os recursos da dotação orçamentária da União, em reais, se tornassem insuficientes para o pagamento dos royalties de Itaipu. Sem o dinheiro necessário, a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) suspendeu as transferências dos royalties de Itaipu para estados e municípios a partir de outubro.
 
Para garantir o valor necessário, o Ministério do Planejamento enviou ao Congresso Nacional um projeto de lei que pede crédito suplementar para o pagamento. A mensagem 572, de 10 de outubro, pede R$ 1,24 bilhão, dos quais R$ 215 milhões seriam destinados aos royalties da usina binacional.
 
Contudo, os estados e municípios credores só receberão os valores quando o projeto de lei for aprovado pelo Legislativo, e os recursos disponibilizados no orçamento da União.
voltar para o topo

 CÂMARA DE ARBITRAGEM DECIDE A FAVOR DA ELETROBRAS SOBRE DÍVIDA DE BELO MONTE

 da Agência iNFRA

A Câmara FGV de Mediação e Arbitragem decidiu nesta quarta-feira (17) que a Eletrobras não é obrigada a comprar energia gerada pela hidrelétrica de Belo Monte destinada ao mercado livre. O procedimento arbitral foi instalado por conta de uma divergência sobre uma cláusula do acordo de acionistas de Belo Monte.
Os sócios da estatal na hidrelétrica exigiam a aplicação da cláusula, que obrigava a Eletrobras a comprar a parte destinada ao mercado livre, de 20% da produção de Belo Monte. A Eletrobras estimou uma perda de R$ 2 bilhões caso a decisão da câmara arbitral fosse desfavorável.
A estatal argumentou que não havia a obrigatoriedade, mas sim o direito de preferência, que poderia não ser exercido. A Eletrobras possui 49,98% de Belo Monte, e tem como sócios na usina as elétricas Neoenergia, Light e Cemig e a mineradora Vale, além de fundos de pensão.
voltar para o topo

Testes - Despachos da superintendência de Fiscalização dos Serviços de Geração da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) liberaram para operação em testes oito unidades, somando 24 mil kW, da EOL Aura Lagoa do Barro 05, em Lagoa do Barro do Piauí (PI) e uma unidade de 33 mil kW da UTE Alcon em Conceição da Barra (ES).
voltar para o topo

Agenda do Ministro - Hoje (18), o ministro de Minas e Energia, Moreira Franco, participa de reunião com o presidente Michel Temer, o presidente da Eletrobras, Wilson ferreira, e outros participantes. Ele também se reunirá com o governador de Alagoas, Renan Filho. Moreira Franco também estará presente na cerimônia de celebração do contrato de concessão da Cepisa (Companhia Energética do Piauí).
Agência Nacional de Mineração - A Comissão de Serviços de Infraestrutura (CI) aprovou nesta quarta-feira (17), após sabatina, as indicações de Tasso Mendonça Júnior, Eduardo Araújo de Souza Leão e Tomás Antonio Albuquerque de Paula Pessoa Filho a cargos de diretores da ANM (Agência Nacional de Mineração). Vinculada ao MME (Ministério de Minas e Energia), a agência foi criada no fim do ano passado, por meio da Medida Provisória 791, responsável pela gestão da atividade de mineração e dos recursos minerais brasileiros, exceto hidrocarbonetos e substâncias nucleares.
TCU - O processo que instaurava auditoria nas operações de crédito externo realizadas pelo BNDES para obras de energia elétrica foi retirado da pauta da reunião de ontem (17), do TCU (Tribunal de Contas da União).
Cotas de encargo - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) definiu os valores das cotas do encargo da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) referentes ao mês de agosto de 2018. Os valores são para as transmissoras que atendem consumidores livres e/ou autoprodutores conectados ao SIN (Sistema Interligado Nacional). São R$ 48.601.227,66 divididos entre 17 concessionárias.
Proinfa - A ANEEL também determinou os valores das cotas de custeio referentes ao Proinfa (Programa de Incentivo às Fontes Alternativas de Energia Elétrica) para o mês de dezembro. O valor, segundo a agência, é de R$ 20.949.375,11 divididos entre 17 concessionárias que devem aportar os recursos para crédito. O valor deve ser recolhido pela Eletrobras até o dia 10 de novembro de 2018.
Aviso de Fraude - A Ouvidoria da ANEEL recebeu diversos relatos de consumidores reportando o recebimento de supostas mensagens da agência sobre cobranças de irregularidades. A ANEEL informou em seu site que somente mantém contatos com consumidores que previamente acessaram a Ouvidoria Setorial, via telefone 167, Fale Conosco ou mediante correspondência.
ANEEL - O diretor geral da ANEEL, André Pepitone, irá se reunir com outros representantes da agência, nesta quinta-feira (18), em seu gabinete, para deliberar sobre o comando da aeronáutica e o planejamento estratégico para a implantação do PEE (Programa de Especialização em Engenharia) em todas as instalações da FAB (Força Aérea Brasileira) no território nacional. Mais tarde, participará de evento no MME. O diretor Sandoval de Araújo Feitosa Neto irá participar, nesta quinta-feira (18), do evento anual Brookfield Energia. 
Eleições Cepisa - O presidente da multinacional Equatorial Energia, Augusto Miranda, anunciou o novo presidente da Cepisa, Nonato Castro. A direção confirmou ainda investimento inicial de R$ 720 milhões e revelou que a companhia passará por um processo de transição e "choque de gestão". A Equatorial Energia assumiu a concessão para distribuir energia elétrica no estado, no lugar da Eletrobras Distribuição Piauí.
Consulta Pública – A ANP (Agência Nacional de Petróleo, Gás Natural e Biocombustível) e o governo federal tentam dar prosseguimento às consultas públicas para a desverticalização da indústria do gás natural, de modo a incentivar a concorrência do gás, que deverá mostrar o engajamento dos agentes no tema.
Transmissão - A empresa Terna anunciou a conclusão das obras e o início da operação da linha Santa Maria 3 – Santo Ângelo 2, no Rio Grande do Sul. Com 158 quilômetros de extensão e 230 kV, a linha irá contribuir para a integração da energia gerada por fontes renováveis, especialmente a energia eólica produzida nas plantas localizadas na Região Sul do País. A nova linha entra em operação dois meses antes da data acordada com a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica).
Cemig - Com o objetivo de minimizar os efeitos provocados pelas chuvas sobre o sistema elétrico de Minas Gerais, a Cemig (Companhia Energética de Minas Gerais) aportou R$ 255 milhões no sistema elétrico de Belo Horizonte e R $77 milhões em recursos para garantir a operação total da Subestação Centro 2.
Consumo de energia - O volume de energia distribuída pela EDP apresentou um aumento de 4,2% no terceiro trimestre deste ano. Os índices foram de 2% na área de concessão que detém no estado de São Paulo e de 7,7% no Espírito Santo. No acumulado do ano, o volume expandiu 3,2%, sendo 3,3% na EDP São Paulo e 3,1% na EDP Espírito Santo. O segmento industrial foi o responsável pela maior parte da energia demandada, com 48% no total.
Nível dos Reservatórios - Os reservatórios da região norte apresentaram diminuição de 0,7% no volume, em comparação entre segunda (15) e terça (16), ficando com o nível de 33%, segundo dados do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico). A usina Tucuruí opera com capacidade de armazenamento de 44,84%. Na região sul do país, os níveis cresceram 0,9%, deixando o subsistema com 57,8% da capacidade. As regiões sudeste e centro-oeste contaram com variação negativa de 0,1%, os reservatórios trabalham com 21,1% de capacidade. O submercado nordeste também teve redução do nível em 0,1%, ficando com 26,9%. A usina Sobradinho opera com 23,77% de sua capacidade.
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Operações da Amazonas Energia e Ceal podem ser encerradas
A derrubada do projeto de lei que resolve pendências das distribuidoras da Eletrobrás deixou o governo surpreso e com poucas alternativas à mão, sendo a mais provável encerrar as operações das empresas do Amazonas e de Alagoas. (Estado de S. Paulo)
______________________________
Nova gestão herdará pacote de concessões
Ao menos 52 projetos, que somam R$ 78 bi em investimentos, devem ficar 'semiprontos' este ano para serem leiloados pelo próximo governo. (Estado de S. Paulo)
______________________________
Liberais de Bolsonaro sugerem 'golden share' para deslanchar privatizações
Tese é que ações especiais, usadas na venda de Embraer e Vale, podem quebrar resistência dos militares. A equipe de Jair Bolsonaro (PSL) planeja ampliar o uso de ações especiais, conhecidas como "golden shares", para aplacar resistências e viabilizar seu programa de privatizações, avaliado em R$ 700 bilhões. (Folha de S. Paulo)
______________________________
Do pouco que até agora se sabe
O pouco que se sabe do candidato que está na frente das pesquisas já está causando preocupação em alguns empresários. Jair Bolsonaro tem mostrado reservas em relação à China, sem explicar o que isso significa. (O Globo, Mirian Leitão)
______________________________
Bandeira vermelha ameaça meta do IPCA , diz Bradesco
Embora, no momento, essa possibilidade pareça remota, uma piora do cenário hidrológico e questões regulatórias do setor de energia poderiam levar a inflação a superar a meta de 4,5%, tanto neste quanto no próximo ano. (Valor)
______________________________
Um ano negativo para a infraestrutura
Estudo do Fórum Econômico Mundial abrangendo 137 países coloca o Brasil em 73.º lugar no ranking de qualidade de infraestrutura. Já ocupamos o 56.º lugar, entre 2007 e 2009, quando subimos 16 posições. (Estado de S. Paulo, Artigo)
______________________________
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